

Mai/ Juin 2024



BALADE NATURE

En remplacement de la traditionnelle éco balade en mars, une balade guidée autour de la MEAC « **À la découverte des belles demoiselles erbréennes (orchidées sauvages)** » aura lieu le **samedi 8 juin à 9h30, départ du parking des Fours à Chaux.**

L'objectif est la sensibilisation à la préservation du patrimoine erbréen.

Organisée par le Conseil Municipal des Jeunes et l'association Bretagne Vivante.



État Civil

Naissances

14/02/2024 : SAULNIER Léa

26/02/2024 : CHEVALIER Tina

21/03/2024 : MENARD Mathéo

Mariage

30/03/2024 : BEAUDOIN

Jérôme et DURAND Sarah



REPAS DES AÎNÉS



Le repas des aînés a eu lieu le dimanche 24 mars dans la salle L'Arborosa. Cette année, 118 personnes de 75 ans et plus étaient présentes pour un moment de convivialité.

Le repas a été préparé par David, le cuisinier de la commune (dessert réalisé par le Fournil d'Erbray), et servi par des élus et jeunes élus du CMJ.

Les doyens de l'assemblée, Renée Boisseau, 90 ans et Louis Letort 92 ans, ont pris la pose avec les personnes nées en 1948. Chants, danses et animations du CMJ ont été appréciés tout au long de cette journée.



AGENDA

> 25/05/2024

Collecte de papiers

> 28/05/2024

Antenne mobile ALFa Répît de 10h à 12h

> 31/05/2024

Gala de danse Corps et Graphy à 20h

> 01/06/2024

Portes ouvertes centre d'incendie et de secours Moisdon-La-Rivière

Gala de danse Corps et Graphy à 20h

> 08/06/2024

Balade nature

> 09/06/2024

Courses de chevaux - Trot - Hippodrome
Élections européennes

> 15/06/2024

Assemblée générale Les Jeunes d'Erbray foot

> 22/06/2024

Kermesse de l'école Sainte-Anne

> 23/06/2024

Course de chevaux - Galop - Hippodrome

> 25/06/2024

Antenne mobile ALFa Répît de 10h à 12h

> 26/06/2024

Collecte don du sang

> 29/06/2024

Fête de l'école La Rose des Vents

> 06/07/2024

Collecte de papiers

Courses cyclistes et Repas guinguette organisés par le Comité des fêtes des Landelles

> 07/07/2024

Randonnée cyclo organisée par le Comité des fêtes des Landelles

Courses de chevaux - Epreuve mixte, course de poneys et Fête des courses- Hippodrome

VIE MUNICIPALE

Le 8 avril dernier, le Conseil municipal a adopté à la majorité absolue (19 voix pour et 1 voix contre) le budget principal 2024.

Ce budget a été élaboré en poursuivant les objectifs suivants : maintien d'une dynamique d'investissement propice à réaliser les projets de la commune, maîtrise des dépenses de fonctionnement dans le contexte inflationniste actuel, préservation d'une capacité d'autofinancement.

Pour ce faire, après 6 ans de maintien des taux, les élus ont voté à la majorité absolue (16 voix pour, 1 voix contre et 3 abstentions) une hausse des taux des impôts locaux de 1%. Ces derniers seront désormais établis comme suit :

- Taxe sur le foncier bâti : **28,01 %** (taux 2023 : 27,01%)
- Taxe sur le foncier non bâti : **42,97 %** (taux 2023 : 41,97%)
- Taxe d'habitation résidences secondaires : **15,13%** (taux 2023 : 14,13%)

La section de fonctionnement a été votée en équilibre à 2 399 164,32 € et la section d'investissement a été votée en équilibre à 3 604 374,63 €

Parmi les principaux projets figurent

- Des travaux de voirie (confort et sécurité) : 220 000 €
- l'aménagement du futur lotissement communal : 80 000 €
- la reprise de la toiture amiantée des services techniques : 90 000 €
- des travaux divers au niveau du groupe scolaire : 82 500 €
- une participation pour l'accueil d'une résidence autonomie sur la commune : 130 000 €
- la construction de nouveaux vestiaires et d'un « club house » au niveau des terrains de football : 700 000 €



LES ÉCHOS DU CMJ

Jeunes conseillers et conseillers adultes municipaux ont été reçus avec leurs homologues de Soudan à l'Assemblée Nationale par Jean-Claude Raux, député, le vendredi 8 mars.



La visite fut riche d'enseignements (fonctionnement politique, Histoire, architecture) et fut une des étapes de nos 16 kilomètres de balade dans les rues de Paris !

ÉCOLE SAINTE-ANNE

Dans le cadre du projet d'école autour de la biodiversité, Nicolas Durand, de "L'Observatoire, ateliers nature et biodiversité", est intervenu à l'école Sainte Anne vendredi 15 mars pour construire des habitats pour les insectes et autres petites bêtes et attirer ainsi une plus grande biodiversité autour de l'école. Tous les enfants,



de la PS au CM2, en groupes multi âges, ont préparé les bases pour un hôtel à insectes géant avec des palettes, un muret de pierres "piège à chaleur", des "gîtes à perce-oreilles" et une fosse boisée. Chacun a mis la main à la pâte : il fallait couper les bambous, les effeuiller, visser les palettes à la visseuse, creuser la terre pour la fosse, installer les pierres pour le muret, préparer la paille et le grillage pour les gîtes à perce-oreilles, etc. Tout n'est pas terminé car il s'agit d'un gros chantier. Ainsi, il faudra revenir par plus petits groupes, afin d'avancer, voire de terminer tous les habitats avant les prochaines vacances. Fin avril, l'établissement déposera une demande de labellisation « éco-école » sur la biodiversité. L'an passé, l'école Ste Anne a déjà reçu un label pour sa gestion des déchets.



ÉCOLE LA ROSE DES VENTS

Les élèves de La Rose des Vents ont présenté leurs spectacles devant un public nombreux.

Le 9 avril, les maternelles et CP ont chanté et dansé. Puis le 16 avril les CE et CM ont mis en scène leur spectacle inspiré du livre des Zulus-Papous de Thierry Dedieu. Une belle réussite qui a vu le jour grâce à l'implication de Lucile, intervenante au Conservatoire intercommunal.



FOCUS SUR ... LE HANGAR À BOMBINETTES

La commission Communication et Vie locale est allée à la rencontre de Julien Léger, gérant de la SARL Le Hangar à Bombinettes, spécialiste dans la restauration et l'entretien de véhicules youngtimers (modèles des années 80-90).

* Quel est votre parcours ?

J'ai un BTS de moteur à combustion interne, ce qui m'a permis d'intégrer la mise au point moteur chez Peugeot Citroën pendant 12 ans en région parisienne.

* Comment l'entreprise a-t-elle été créée ?

En 2017, il y avait beaucoup de plans de départ avec des restructurations chez PSA et l'organisation ne me convenait plus.

Étant passionné de véhicules anciens, j'ai profité de cette opportunité pour me mettre à mon compte et allier la passion au travail. L'entreprise a donc été créée en mars 2018. Mon but étant de revenir dans l'Ouest et d'exercer ma profession à domicile, Erbray était un bon compromis notamment par sa situation géographique. Cela me permet de toucher un panel de clients beaucoup plus important sur un rayon de 150km à la ronde.

« Allier la passion au travail »



Le Hangar à Bombinettes - 3 impasse des Charbonniers - 06.71.89.93.55 - www.le-hangar-a-bombinettes.com

* Quel est votre domaine d'intervention ?

Principalement les véhicules youngtimers des années 80-90 voire un peu plus anciens. Je gère tout ce qui est mécanique générale, restauration : de la simple vidange, à un entretien plus poussé, en passant par la restauration intégrale. J'assure également tous les services permettant de réparer, d'entretenir et même d'améliorer les *bombinettes*. Il m'arrive de sous-traiter avec des garagistes locaux pour la carrosserie ou le montage de pneus par exemple.

Je peux aussi travailler sur des véhicules plus anciens mais la limite de l'exercice est de trouver des pièces détachées, ce qui devient de plus en plus compliqué notamment pour certains modèles.

* Qu'est ce qui vous a donné envie et vous plaît dans ce métier ?

La passion et la proximité avec le client. A l'inverse des gros groupes, je suis en contact direct avec les



clients. De plus, ce sont des passionnés comme moi donc les échanges sont très intéressants, c'est un vrai partage et leur satisfaction est au centre de mes préoccupations.

* Comment envisagez-vous l'avenir ?

Je souhaiterais pouvoir m'agrandir avec notamment la construction d'un garage plus grand avec deux ponts pour travailler sur plusieurs projets conjointement. A ce jour, les gros projets sont un peu moins demandés, j'ai plus de petites demandes mais cela devrait revenir d'ici peu.

LUTTE CONTRE LA PRÉCARITÉ MENSTRUELLE

La commune s'associe cette année encore à la collecte départementale de protections périodiques. Déposez vos dons de serviettes, tampons, cups en mairie tout le mois de mai. Merci pour votre générosité !

Luttons
contre la précarité menstruelle



Faites un don
de serviettes hygiéniques

PLANTATION BOCAGÈRE HIVER 2024-2025

Le Syndicat Chère Don Isac accompagne les porteurs de projets de la **conception jusqu'à la réalisation des travaux**, avec **des aides pour financer** les plantations. Un accent est porté sur le choix d'**essences bocagères locales, adaptées au climat** et favorable à la biodiversité.

L'accompagnement est ouvert **aux agriculteurs et agricultrices, propriétaires de fonciers agricoles, collectivités et associations.**

Contactez le service bocage : plantations@cheredonisac.fr



LA VIE ASSOCIATIVE



ANIMATION RURALE ERBRAY Été 2024 : du lundi 8 juillet au vendredi 2 août 2024

Centre de loisirs « Mom'ent de bonheur » :

Accueil des enfants de 3 à 12 ans, à l'espace périscolaire du lundi au vendredi.

L'été, ouverture à la journée de 8h30 à 18h30 (présent possible à partir de 8h00).

Veillée, nuit au centre et 2 mini-camps à Ancenis (7-9 ans et 9-11 ans).

Activités ados 10-14 ans :

Accueil les mardis (10h-18h) et vendredis (14h-21h) au local ados.

Mini-camp à Ancenis du 22 au 26 juillet.

Les inscriptions auront lieu le mercredi 12 juin de 17h30 à 19h30 et le samedi 15 juin de 10h30 à 12h, à l'espace périscolaire.

Prévoir quotient familial, assurance responsabilité civile et paiement.



Contacts : are44110@gmail.com ou 02.40.55.08.51

NOUVELLE AVENTURE POUR CORPS ET GRAPHY



Adèle, Camélia, Lexie et Alice ont participé au Concours Régional Pays de la Loire de la Confédération de Danse Nationale à Beaupreau le 9 mars dernier.

Ce groupe "Nouvelle Aventure" a remporté un 3ème prix Régional ! Une très belle 1ère expérience pour l'association Corps Et Graphy qui félicite ses danseuses et leur professeur Nadège.



Le gala de fin d'année approche, les danseurs vous donnent rendez-vous les **vendredi 31 mai et samedi 1er juin à 20h**, salle L'Arborosa.

COMITÉ DES FÊTES DES LANDELLES

Samedi 6 juillet 2024

15h : Courses cyclistes Accés 1.2.3.4

Commentées par Serge Guillemard et contrôlées par le CCC

20h : Repas Guinguette

Menu : Kir - Moules Frites ou Grillades - Fromage -

Dessert - Café - Tarif : 17€

Menu enfant moins de 12 ans : 8,50€

Soirée guinguette et dansante avec Jeff Sono DJ

Dimanche 7 juillet 2024

À partir de 8h30 Rando Cyclotouriste (C.C.C)

Réservations conseillées auprès des membres du comité ou au 06.79.21.57.60 (places limitées)



COLLECTE DE PAPIERS



Les prochaines collectes auront lieu au local communal situé sur le parking entre les 2 écoles, rue du Rocher de **10h à 12h**, le samedi 25 mai et le samedi 6 juillet 2024.

DON DU SANG

Prochaine collecte de sang à la salle des Forges de **16h à 19h30 le mercredi 26 juin 2024.**



GROUPEMENT FÉMININ JEUNES D'ERBRAY / ALC

Le Groupement féminin s'agrandit !

En mars 2024, plusieurs clubs ont sollicité le GF ALC/Erbray pour intégrer le Groupement pour plusieurs raisons :

- Continuer leur engagement dans le football féminin en permettant à leurs joueuses d'intégrer une équipe féminine
- Permettre aux joueuses qui ne peuvent plus jouer avec les catégories masculines de pouvoir continuer la pratique de leur sport

Le nouveau GROUPEMENT FÉMININ CŒUR DE LA MÉE sera constitué des clubs suivants : AL Châteaubriant, Jeunes d'Erbray, US Villepôt, US Soudan et EDD Moisdon Meilleraye. Le CAVUSG sera un club partenaire du GF au niveau des Jeunes en conservant son équipe senior féminine.

Le GF CŒUR DE LA MÉE va continuer le travail réalisé par le GF ALC/ERBRAY depuis 2 ans.



Si vous souhaitez diffuser une information dans le prochain flash info, n'hésitez pas à contacter le secrétariat de la mairie avant le 10 juin.

Mairie d'Erbray – Place de la mairie – 44110 ERBRAY

Tél : 02.40.55.01.11 Mail : mairie.erbray@wanadoo.fr

<http://www.erbray.fr>